

# 広報 おおづみち 1977-6



## さつき 満開 さつき といえば 大津

さつきブームで愛好者がふえているが、大津のさつきの伝統は古く、県下でもハイクラス展示会も県下の見学者で賑ったつゝじの町に加えて、さつきの町が誕生した感がある。

### 人口の動き

出生	24
死亡	8
転入	192
転出	155
世帯	5,452
男女	9,458
	9,953
計	19,411

## 父の日 母の日

親はもつと強くあります

「はえ、立て、立てば歩めの親心いつの時代になつて  
子を思う親心にかわらへありません。母の日です。  
五月八日は母の日です。あかとうお母さん。  
今日は父の日です。ありがとうございます。  
女性は誰でも母親になります。しかし妊娠して生み落す  
だけでは眞の母親とはいえません。生み落した子を立派  
に育ててあげてこそ眞の母であります。母親のよしあしに  
よつて良い子にも悪い子にも育ちます。教育は愛であり  
ます。愛の中でも最も尊いものは母性愛であります。  
最近は家庭電化によつて母親は諱諱的に余裕ができるま  
した。その余つた時間で使うよしでしなうか  
テレビを見るのもよい、読書をするのもよし、スポーツ  
をやるのもよし、趣味に生きるものよし、また子どもとの  
教育が熱心になるのもよし、教育ママになつてもよし。  
しかし正しい教育ママになつてもよし。  
好かれれる教育ママになつてもよし。  
朝から晩まで「さあ勉強だ、勉強だ」とせき立てる親は決  
して子どもから嫌われない。母の日に、亂の母は毎日勉  
強を教くべくされるからありがたいと思つています。こ  
んな作文を書く子どもは「人間いなしく思つてます。  
それは何故でしょうか? 母は生懸命教えても案外子ども  
から感謝されてしません。感謝されていないどころか  
嫌われています。

菊作りで一番大事なことは土作りであるとか。いいかけ  
んな土に菊の苗を植え運営肥料のアソシニアをやつて  
良い花が咲かないと聞いています。人間の子どもを育て  
るものでそれと同じであります。

学校からプリントをもらつてきた、「さあ宿題だ、与えら  
れた宿題をやつたら勉強は終りだと考へている親……そ  
れはモノモリ、武勇強であります。プリントがなくとも  
宿題がなくとも教科書をあけず復習等の態度を身につける……これが正しい家庭学習であります。勉強対  
策が済み、おもしろい味を子ども自身が見つけだしたら  
それが本当に勉強強であります。

世の親はもつと子どもに嚴格であれ世の親はもつと子  
どもの言ひ分をただハイハイと聞いていたら子どもはしんのない豆泣のよな  
人間に育つてしまします。正しくしないことを子どもが主  
張するときは親は嚴然として怒り子どもを正しく導かね  
ばなりません。小言を言わぬ親が民主的な親だとい  
う考え方ばかりであります。過保護は子どもを弱い人間  
にします。子どもの人間性を失わせます。強いしんの一  
本通つた子どもに育てませう。

教育委員会

教育委員会がは管内の中学校社会科担当の先生方の協  
力で「歴史読本おひつしまむかし」を編集中でしたが、こ  
のほど完成し刊行いたしました。大津の古代より現在に  
至るまでの歴史的歩みが、写真や折込み入りで一〇〇頁  
にわたり小中学生にも理解  
出来るようにわかり易くま  
とめられてあります。

学校では社会科の副読本と  
して利用され、大津の歴史  
を正しく後世に伝え、ひい  
ては大津を愛する子どもたち  
を育てるために大きく貢  
献するものと想ります。



今月の健康メモ

主婦は家庭の健康管理者

つゆは力じやバイ菌のはじびのと  
まず清潔が第一とくに手洗い 調理  
器具を

くすり狩り疲れをもぢこさない  
じめじめしてしまふときお母さんニ  
モフを忘れなように

やつぱり多い子どものムン菌  
甘いものをカラダラやらないで、  
食べたあととのヘミガキお母さん  
見えてやつて下さい

大人はほとんどの  
歯ソウノウロウ(歯クギの病気)  
予防には

歯石をとつてあるつて  
歯グキのツツサージ 固い  
ものをよくかんで食べる  
これも消炎が基本 食後のハ  
ミガキ忘れずに

## 雨期の交通安全

### 急ぐバッテン ゆっくり走ろう 肥後の路

本年も梅雨の季節がやつて来ました。この時期になりますと雨水のため道路環境の悪化が誘因となる、この時期特有の交通事故が目立ちます。

次のことに注意して交通安全に努めましょう。

車を運転する前に

点検を実施し異常箇所をチェックしましょう。特に梅雨時期には泥水などをかぶり、故障が多くなります。

スピードは控え目に

梅雨時期はどんよりと雨雲もたれ込

子供を水の事故から守ろう

チニット目をはなしたが

事故のもと

初夏の訪れとともに、魚つりや水遊びなど、子供が水に親しむ季節となりました。子供たちの水難事故がふえるのも毎年の頭からです。子供の安全を守ついくのは大人の責任です。昨年の県下における子供の水による死「事故は幼児二十九人、小学生十人で幼児が圧倒的です。」

ちよつと目を放した間に川や用水路、農水などに落ちて死亡した事故が目立ちます。今年もすでに五名の幼児の事故が出ています。

○目を離さないよう見守る  
○危険なところには警てる  
○危険な場所では遊はせないようにする。  
○危険な場所で遊んでいたらよその子供でも注意する。

親が子供に責任を持つのは勿論ですが地域、ぐるみで取組み子供達を危険から守りたいのです。

いと思っています。

参議院議員通常選挙

七月（予定）に

七月行われる予定の通常選挙は一回目にあたります。

み、一般的に薄暗いうえ、道路も濡れている場合が多く運転するには非常に悪い環境になってしまいます。

このような悪い状態での、スピードの出し過ぎは思わぬ事故の原因となっています。

歩くときには

とくに道路の横断に注意しましよう。

傘や雨ガッパードなどで人や車を見えなくなる時があります。

左右の安全を十分確かめたうえ横断するよう注意しましょう。

大津町明るい選挙推進協議会  
大津町選管委員会



書室が  
よくやかな風、そして繋がつとも美しく、よいよスポーツの季節がやってきました。身体をきたえることはいいものですねけれど身体と共に精神的な若さもほしいものです。

図書室には、新刊書が多数入りました  
身も心も同時にきたえ、育てましょ  
うです。

御利用下さい。

なお北出口住宅の野田須瀬子さん、水  
源町の緒方順記さん、鍋野の高木梢さ  
んからそれぞれ大切な楽しい本の寄贈  
を受けました。

たくさんの方に読んでいただきたいと  
思います。

## 白川中流域地区圃場整備

### 実動に入る

杉水第一酪農振興組合

### 緊急粗飼料増産

五月一日より農政課内に圃場整備係

が発足し三名が配属され大津町農業総合指導センター内に事務所を置いてお

ります。五月十八日、十九日には地区内から二十五ヶ所を選定し、関係農家

の協力により一帯四方、深さ二メートルを試掘し農業試験場より土壌調査が行な

われました。この後、渡歩率、畔耕率の調査を行い六月十日頃からは減水深

流量調査等には入ります。

色々と迷惑をおかけすることと思い

ますが五十三年度着工を目指し頑張り

ますのでよろしくご協力をお願ひしま

す。事務所 ③一二一八・③七一七九



農道錦野線の改良舗装工事が竣工

今月の日曜休館



行政相談口

六月十七日(金曜日)

十時から十五時まで

役場相談室

六月の行政相談については行政監察局より出張相談にまいりますのでお気軽に相談にお出かけ下さい。

行政相談員 荒木 定

電話③二六四四



水泳教室開催

大津南小学校々舎の公開  
左記により公私處分致しますので希望者は参加ください。  
物 件 教育課四八八番 便所二六番  
日 時 便所五番 便所二六番  
日 時 六月十六日午前一〇時  
場 所 大津南小学校  
入札保證金 入札金額の一〇〇分の五  
以上 印鑑持参下さい

大津町水泳協会では毎年小学生を対象に初心者水泳教室を行なっていますが本年度は一般水泳教室を計画しました。参考希望の方は役場建設課内まで申込下さい。申込六月二十日午後七時~八時三十分期日六月二十日午後七時~八時三十分時間尚詳細については申込者に通知します。

この事業は農村地城工業導入特別対策事業(杉木地区)として昨年十二月より事業着手し、工事中であります。が地域の方々の協力によりこのほど竣工しました。この事業の竣工により農業生産資材、生産物の搬出入が容易になり今後の農業経営に充分役立つものと期待されています。

総事業費 二〇、九〇六千円

(うち補助金一二、五四三千円)  
延長 九三六年 幅員 四、五m

### ハエ・蚊・ゴキブリ

害虫が発生する時期となりました。害虫による死滅の効果的な方法として(1)隣組ごとに一斉消毒を週一回(2)家の中央は油剤を煙幕にして使用する(3)家の周囲、畜舎、倒溝などは乳剤をシヨーロを使用して散布します

を意識して発生はゼロでした。ご協力に感謝いたします。

- |      |         |      |
|------|---------|------|
| 12日  | 熊本理学療養所 | 山県医院 |
| 19日  | 梅美医院    | 中村医院 |
| 26日  | 佐藤医院    | 野上医院 |
| 7月3日 | 西村医院    | 本多医院 |

# 農業共済だより

## 人事異動

毒物劇物取扱者試験

昭和五一年度事業成績

五二、五、一付

(1) 農作物共済事業  
引受面積 水稻 八八五畝

水稟 一八二畝  
陸稟 七七七畝

麥 一八四畝

合計 五、三二〇千円

共済掛金 水稟 五、三五五千円

陸稟 九、二八四千円

妻 九、二八四千円

合計 二〇、一三九千円

共済金 水稟 二、一九一千円

陸稟 一、二七八千円

麦 一、二八千円

合計 五、一八千円

合計 七八、六七〇千円

本年は冷害等の被害で共済金は共済掛

金の四倍が支払われました。

(2) 豚糞共済事業  
引受面積 春 畜糞一、一五九・二畝

秋 畜糞一、〇〇〇・八畝

合計 一、一六一・〇畝

共済掛金 春 畜糞 三、五五千円

初秋 畜糞 四五一千円

晚秋 畜糞 九、一八千円

合計 一、七四〇千円

共 清 金 春 畜糞 一、一四一千円

初秋 畜糞 三、〇〇千円

晚秋 畜糞 八、四五千円

合計 一、一四〇千円

本年は病害、台風等の被害のため共済

金は共済掛金対比八九、七%が支払わ

れました。

(3) 家畜共済事業  
引受頭数 乳牛 一六四九頭

肉育牛 九〇頭

肥育牛その他 一三四頭

合計 三〇八頭

共済掛金 合計 九、三〇千円

死廃事故 九三頭

共済掛金 合計 九、三〇千円

死廃事故 九三頭

病傷事故 二、八四件

合計 一二、六三六千円

給食センター 一、六、三四九千円

ク調理師 大塚 千文

新採 老人ホーム

合計 二、六、三四九千円

死廃事故全体で三〇%畜糞別では乳牛が

トツ%で事故頭数の八六%肉用牛が一

〇%であります。病傷事故では件数で

加入頭数の九一%畜糞別では乳牛が事

故件数の六〇%肉用牛が三五%で

他五%となつております。

その

試験 七月二十六日 熊本商科大学で

種類 ①一般毒物劇物取扱者試験  
②農業品用目毒物劇物取扱者試験  
③特定品目毒物劇物取扱者試験  
受験 手続は受験願書を県衛生部

薬務課又は中央保健所に請 求して下さい

受験願書の受付期間は六月 十八日まで

くわしい事は役場福社課衛生係へ お尋ね下さい。

家庭裁判所の心配こと相談 相続など家庭の心配との相談 を受けます

地元工場で働きたい方へ 求人 神戸生絲

建設課 建設課 建設課 建設課

西野 博明 松本 秀夫 岩崎 满子 大津保育園

田代 武田 彦志 企画開発課

水道事業事務局 岩崎 千恵子 企画開発課

農業委員会 中山 純秀 稲葉 徹郎

水道事業事務局 神戸生絲(株) 稲葉 徹郎

神戸生絲(株) 稲葉 徹郎

稻葉 徹郎

註 11月より約4,000円アップします

## 新入団員の規律訓練

てもらえる。

③福祉  
④人二三ドルの手当が支給される。  
名規律訓練に汗を流した。

大津町消防団では五月八日大津小学  
校で新入団員八名、幹部団員一〇〇  
名規律訓練に汗を流した。



## 力ナダアメリカの旅

No. 1

二女がカナダのトロントに住んでおり、丁度昨年はモントリオールでオリエンピックが開かれ、又アメリカ合衆国は、建国二〇〇年祭の年にあたついたので一生の想い出にと思い、夫内と二人でカナダ及び合衆国を訪問した。

①教育 幼稚園、小学校、中学校(ターデット、ビニー、スクール)高校(メイエ、フィルトイ、スキー)。費用は、國費で賄われ生徒は中食を持つて行くだけである。学用品は備えてあり

高大入試もなく、服装は自由で週五日制、夏休み二ヶ月、通学用のスケルベスがあり、授業は人夫で、実に恵まれた教育行政と痛感。

②医療 国営である(歯科医は個人経営)治療、入院費一切無料で田舎の方でも急患の折は電話すれば往診し

## 県民税

### 集合徵取工程

6月24日

納税

サラリーマンの場合

本年六月一日現在において昨年と同じ会社に勤務しているサラリーマンは、

対象配偶者や扶養親族は一人につき三千円と計算した金額です。ただし納めた昭和二十年分の所得税額の方しか

ないときほどの税額までとなります。

おなじ方法その手続は次のとおりです

付を受けられる金額をお知らせします

その際同封された還付請求書の要の事項を記入して、税務署に返送して下さい。

そうすると税務署から還付金の支払通知書が送られてきますから、

この支払通知書によって郵便局で還付金を受取ることになります。

くわしいことは税務署(所得税担当)へおたずねください。

### 災害を受けたとき

大水や火災、地震などによつて大きな被害を受けたときは、税金の面でもいろいろな救済措置が設けられています。その結果が軽減又は免除されたり、納税が猶予されたり、申告、申請、納付などの期限が延長されたりします。

午前九時より三時  
午後一時より四時午前九時より三時  
午後一時より四時午前九時より三時  
午後一時より四時午前九時より三時  
午後一時より四時午前九時より三時  
午後一時より四時午前九時より三時  
午後一時より四時午前九時より三時  
午後一時より四時午前九時より三時  
午後一時より四時

おめでとうございます

西本 美樹	昭徳 大林
合志 竜哉	久仁行 岸内
大塚実紀子	昌章 年弥
三池 卓矢	友之 高尾野
松本 美樹	美智子 後藤しゆ
竹下 小百合	豊久 杉水
合志 裕子	岩崎 博
大田 黒泰	日吉町
吉沢 将樹	桜町
坂本 改三	大林
緒方 福八郎	保真木
吉野 健二	前田町
青木 二二	矢護川
後迫	
つじ 山莊	
北出口	
平川	

## 社協一般寄附金

香典返し

20,000円	下町	大塚 喜清様
50,000円	前田町	樋口 幸子様
20,000円	錦野	赤星 恵様
20,000円	引水	月尾 昌喜様
20,000円	上鶴	橋 ヒサエ様

ニコニコ献金

1,254円	高尾野	佐藤 門一様
一円硬貨を貯めて		

## オギヤー献金

3,000円	楽善	福田 稔様
10,000円	大林	西本 昭徳様
3,000円	陣内	合志久仁行様
3,000円	室	大塚 昌章様
3,000円	杉木	合志 義一様

預託

河田義雄殿中古衣料品  
坂本義久殿中古衣料品

払出

老人ホームへ

老人と語る家庭のあたたかさ

昭和五十二年度の日赤募金運動が始

錦野校区婦人会様 一〇、〇〇〇円

二 寄附

身障者北海道旅行

五月十七日大津町身体障害者福祉会

から園会長初め一行四十七名が北海道へ四泊五日の飛行機旅行に出発しました。

## 日赤募金始まる

本町中村太郎飲料水六〇本

三 附

五月八日貸切バスで二行三十三名高

森の原野でワーピングを楽しみ、名物の

高森森菜で中食を共にしました。

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

●老人ホーム慰問

身障者北海道旅行

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

四 附

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

五 附

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

六 附

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

七 附

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

八 附

五月八日熊本市営グラウンドで開催

され、大津町の身体障害者も三人選手として出場しました。

九 附

## 行事報告

本町からも三名の選手参加があり、

次通り入賞されました。

一位 本田正丈 小林

二位 竹下幸雄 下陣内

三位 竹下幸雄 下陣内

女子ソフトボール投腋体の部

二位 竹下幸雄 下陣内

女子立市臥腋体の部

二位 竹下幸雄 下陣内

男子百米走(視覚の部)

三位 竹下幸雄 下陣内

男子百メートル走(視覚の部)

日本赤十字社大津分区長

町長 大塚龍之亮

## 若草学園 だより

ました。募金事務奉仕の方々はご苦労さまです。社費は三百円、一般家庭の方は百円となつております。よろしくお願ひ致します。

日本赤十字社大津分区長

町長 大塚龍之亮

施設奉仕で表彰

竹下 ミヨ様

陣内で理髪業の竹下ミヨさんは若草学園開園以来十三年間園児の理髪に献身的奉仕活動を続けており、このほど県下二十の精薄施設の保護者連合会の十周年記念大会に於て表彰をうけられました。

メロン四角引火焼肉若草様

雜布多數室老人クラブ長寿会

竹下ミヨ様

三〇、〇〇〇円古宮系永貞雄様

三〇、〇〇〇円小国町緒方淑子様

三〇、〇〇〇円大室老人利雄様

アトム三型洗髪車熊本善慈銀行様

生花二束フラワーショップリコ様

オムツ多量室老人クラブ長寿会

竹下ミヨ様



## 私はグラウンド

皆さん今日は、たくさんの方が私の上  
で陽を浴び、ナイターの照明の下で樂  
しんでもらえた幸運でござります。

私は愛して下さるみなさんのおかげで  
植えていただいた木も少しづゝ大きくな  
り、木陰で休んでいただける日も近  
いと思います。階段も二ヶ所出来、ず  
い分便利になつた事と思います。

あなたも一語り手をつないで踊りませ  
んか。誰もが夜風などとも気持  
て踊らせる事あります。

汗を流したあの夜風などとも気持  
て踊らせる事あります。

誰もが夜風などとも気持  
て踊らせる事あります。

誰かに聞いてもらいたいのです。  
まず雨あがり私の上を平気で歩いたり  
自転車、自動車で走りまわられること  
です。私の顔はひどいものです。穴ぼ  
こが出来、キザキザが出来、線が走り

ます。私はまあ我慢するとしましよう

がまつた！  
わたしのスバイクが

ママさんバレーボール大会

家庭婦人の健康と親睦を目的に大津  
町バレーボール協会が主催し、大津町  
体協、教育委員会が後援で、昨年の秋  
に引きつき、第一回のママさんバレ  
ーボール大会が大津町体育館で開催さ  
れました。

今回は「○チームのお母さんたちが参  
加し、日頃の練習の成果を披露」と観  
衆の中から「大津町の魔女」ことたるば  
い」とさかんな声援が飛び、玉のよう  
な汗を流してハッスル、珍プレーなど  
びだし、一日も充分に楽しみ無事終了し  
ました。

お母さんたちが参加し、日頃の練習の成績を披露する  
中から「大津町の魔女」ことたるばい」とさかんな声援が飛ぶ。  
玉のような汗を流してハッスル、珍プレーなどびだしだし、一日も充分に楽しみ無事終了しました。  
成績は次のとおりです。  
優勝 上陣内チーム  
三位 後庭チーム  
准優勝 大津町体協ぐりチーム  
準三位 岩坂Aチーム  
今村チーム  
錦野チーム  
敢闘賞



一度みんなでご覧いたことがあり  
ますがアキカンなどのあと始末です。  
グラウンドには剪定があり、また大  
津の婦人会が今年二ヶ所の寄贈があり  
ましたがまたあちこちにゴロゴロ

してします。

今年は都市民体育祭が大津の町で催さ  
れることになり、よそからたくさん  
の人方がいらっしゃる事であります。

私は片付けで、気持ちよく来ていただけよ  
うに努力される事で、それと同じ

に考えて下さい。私の顔はみなさんの  
顔です。そして大津町の顔です。どう

か大男にして下さい。  
穴ぼこだらけ傷だらけの顔、ごみだら  
けの私が、大津町の顔だと思われない  
ようだ。それからいつも試合や練習の

あとできれいに私の顔を化粧して下さ  
つている皆さんだ。心からありがとうございます。  
とお礼を申します。

今年はララフなんばンチと芝が植えら  
れるそうです。今から楽しみにしてい  
ます。どうが皆さん、私を大切にして

下さい。ではまたきれいな誕生日の上で  
おあいさつをします。

また使用されるときは必ず公民館に連  
絡して下さい。

